

Comunicado Núm. 328/2023

## BIBLIOTECA JOSÉ MARÍA HEREDIA Y HEREDIA DE TOLUCA CON GRAN VALOR HISTÓRICO, IDENTITARIO, ARQUITECTÓNICO Y LITERARIO

- *Un edificio estilo art deco, que fue el primer Museo de Arte Popular y Pabellón Turístico del estado*
- *Su emblemático acervo guarda 12 mil 847 libros*
- *Es sede de la Sala Toluca, que busca recuperar la memoria bibliográfica de nuestra ciudad*
- *Se mantiene viva la biblioteca con actividades artísticas, educativas y culturales*

**Toluca, Estado de México, 8 de mayo de 2023.-** La Biblioteca Municipal José María Heredia y Heredia es un lugar mágico para la historia de Toluca, con un bello recinto de gran valor histórico, identitario y arquitectónico que, además, guarda 12 mil 847 libros.

La historia de este edificio se remonta a 1942, cuando se inició la construcción de este inmueble, catalogado arquitectónicamente de estilo art deco, por iniciativa del gobernador del Estado de México Isidro Fabela, y se inauguró en 1945 como el primer Museo de Arte Popular y primer Pabellón Turístico de la entidad, con una visión novedosa para esa época, impulsada con el fin de atraer a la gente a visitar la capital mexiquense y conocer la riqueza de nuestro estado.

La museografía estuvo a cargo de Roberto Montenegro, un gran artista de la época, que justamente buscó a través del acomodo de las piezas rescatar esta riqueza cultural del Estado de México por lo que, donde hoy están los libros de la biblioteca, antes se encontraban vitrinas donde se exponían objetos de arte popular como trajes otomíes, judas de cartonería y piezas de dulcería tradicional de alfeñique, entre otros.

En los años 80s esta colección de piezas de arte popular dio origen al Museo de Culturas Populares, que hoy es el Museo Hacienda La Pila en el Centro Cultural Mexiquense, por lo que se convirtió en un lugar de resguardo de letras e historia, nombrado en honor del importante poeta cubano que hizo de Toluca su segundo hogar y considerado uno de los pioneros del romanticismo en Hispanoamérica y uno de los poetas más importantes de la lengua española.

En la Biblioteca José María Heredia y Heredia se encuentran cerca de 13 mil ejemplares, de los cuales 10 mil 484 ya están clasificados, pues este espacio es sede de la Sala Toluca, el acervo emblemático que está siendo curado y registrado para recuperar la memoria bibliográfica de nuestra ciudad, con ejemplares que tratan de la historia de la capital mexiquense y otros más que han sido escritos por toluqueños.

Asimismo, se encuentra el Fondo Editorial Tolo, que nació en 2022 con la primera participación de este Ayuntamiento en la FILEM; es un fondo dedicado al rescate de la historia y también de reflexiones contemporáneas sobre Toluca; además de la colección general dividida en temas históricos, religión, lenguas, tecnología, literatura y retórica,

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



“2023. Año del Septuagésimo Aniversario del Reconocimiento del Derecho al Voto de las Mujeres en México”.

filosofía y psicología, ciencias sociales, ciencias naturales y matemáticas, bellas artes y geografía e historia; aunado a ello cuenta con préstamo a domicilio, préstamo en sala y espacios de consulta.

Cabe destacar que en este espacio también se llevan a cabo actividades que fomentan la lectura, clases de ajedrez, conciertos, exposiciones de corte nacional e internacional, catas y una de las sedes de la Coordinación de Cultura y Turismo.

Igualmente, en este sitio de lectura se puede encontrar un mapa del Estado de México muy interesante, pues detalla los centros mineros, lugares pintorescos, lugares arqueológicos, santuarios y conventos que existían en 1945, por lo que hasta la fecha es considerado un importante atractivo de este recinto.

La Biblioteca espera a la población con las puertas abiertas de martes a viernes de 10:00 a 18:00 horas, en la convergencia de las avenidas Morelos e Hidalgo frente al Panteón General de La Soledad y pueden consultar las actividades culturales que se llevarán a cabo en las redes sociales de la Coordinación de Cultura y Turismo de Toluca.